

## Juan XXIII: El Papa bueno (2003)

Título original: The Good Pope  
País: Estados Unidos  
Género: Drama  
Director: Ricky Tognazzi  
Actores: Bob Hoskins y Carlo Cecchi



El cine ha sido uno de los medios de comunicación que han logrado expresar con detalle la historia; y más allá de la simple expresión han abierto el campo del conocimiento sobre seres humanos que han sido pilares edificantes en ella, tal como fue el Papa Juan XXIII. El film titulada el *Papa Bueno* nos muestra la biografía de Angelo Guiseppe Roncalli quien llegado el tiempo de representar a Pedro en el Vaticano y la Iglesia católica, lograba pronunciar frases y visiones tan sabias como: *<Somos una iglesia que escucha todas las voces...escucho sus voces y la mía es una sola voz que lleva consigo la voz del mundo entero...se toman en cuenta todas las lenguas que hablan los católicos y los no católicos>*.

El interés por encontrar en el lenguaje cinematográfico la biografía se grandes seres humanos, se debe convertir en una tarea completamente activa en cada uno de los católicos, Juan XXIII transformó el seno de la Iglesia católica, su tolerancia y apertura para el cambio condujo hacia una visión de adaptación por parte de la Iglesia sobre todos los fenómenos que acaecían en un contexto histórico que fue determinante para la humanidad.



Su biografía es el emblema de la bondad unidad con el amor universal que se cumple en el mandamiento de Cristo “Amarnos los unos a los otros como a ti mismo”, enfrentar con entereza y fervor a un mundo que se encontraba en los sucesos de una Segunda Guerra Mundial, de una nazismo que buscada con entero afán destruir a los judíos, un comunismo que se expandía no era tarea fácil para un Papa, quien en su enfermedad la postergaba para entregar sonrisas, para abrir las brechas que conducían al cambio y al respeto.

El fenómeno de análisis sobre esta cinta le permite al espectador comparar sus ideas, acercarse a la historia de la Iglesia Católica, observar que muchos de sus representantes han tenido una tarea ardua, complicada y compleja, no obstante nos demuestran que sólo sostenidos de la mano y el amor de Cristo el ser humano puede continuar en medio de las obstáculos terrenales.

Los regalos de Juan XXIII se encuentran en la encíclica social titulada “*Paz en la Tierra*”, escrita en 1963. En los cambio de oficio de la misa en latín hacia cada lengua que se hablara en las distintas partes del mundo y en el encuentro de un Concilio Vaticano.

Por: María Velázquez Dorantes / [mvdorantes@yahoo.com.mx](mailto:mvdorantes@yahoo.com.mx)